
Cyber-Angriffe
Anfrage der AfD-Fraktion

Während der letzten Wochen wurden mehrere Cyber-Angriffe in
Hessen bekannt. Unter anderem wurden die Universität  Gießen
sowie die Städte Frankfurt, Bad-Homburg und Alsfeld Opfer sol-
cher Angriffe.

Im Juli 2019 waren mehrere Krankenhäuser und Einrichtungen des
DRK in Rheinland-Pfalz und dem Saarland von Cyber-Angriffen be-
troffen. Auch in Bayern wurden in den letzten Jahren Angriffe auf
Kliniken bekannt (z. Bsp. Fürstenfeldbruck).

2017 wurde bekannt,  dass  das  Computersystem des  MVZ Ober-
Ramstadt durch einen Hackerangriff lahmgelegt wurde.

Die AfD-Fraktion stellt die folgenden Fragen:

1. Wie viele Cyber-Angriffe gegen kommunale Einrichtungen wur-
den seit dem Jahr 2017 im Landkreis Darmstadt-Dieburg festge-
stellt?

2. Welcher Natur waren diese Cyber-Angriffe?

3.  Welche Kommunen, Verwaltungen (inklusive Kreisverwaltung)
sowie kommunale Einrichtungen waren konkret betroffen? Bitte
aufschlüsseln nach Jahren seit 2017.

Seite 1 / 2

Fraktion der
Alternative für Deutschland
im Kreistag des Landkreises
Darmstadt-Dieburg

Kreishaus Darmstadt
Jägertorstraße 207
64289 Darmstadt

Darmstadt, 13. Januar 2020



4. Wie viele Cyber-Angriffe konnten erfolgreich abgewehrt wer-
den? Bitte aufschlüsseln nach Jahren seit 2017 und betroffenen
Einrichtungen.

5.  Wie viele Cyber-Angriffe waren „erfolgreich“? Bitte aufschlüs-
seln nach Jahren seit 2017 und betroffenen Einrichtungen.

6. Welche konkrete Schäden resultierten aus den Cyber-Angriffen?

7. Welche konkreten Vorsichtsmaßnahmen wurden nach dem An-
griff auf das MVW in Ober-Ramstadt, und werden nach Bekannt-
werden der aktuellen Cyber-Angriffe gegen hessische Kommunen
und  die  Universität  Gießen  zum Schutz  der  IT-Systeme in  den
Kommunen,  kommunalen  Einrichtungen  und  Verwaltungen  des
Landkreises getroffen?

8. Wurden und werden zum Schutz der IT-Systeme externe Bera-
ter bzw. externe Unternehmen eingesetzt?

9. Falls  Frage 8 mit „ja“ beantwortet wird, wie hoch belaufen
sich die Kosten? Bitte aufschlüsseln nach Jahren seit 2017.

10. Falls Frage 8 mit „nein“ beantwortet wird, warum nicht?
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